

1800 ferait grandement plaisir aux bibliophiles en leur faisant connaître.

---

### LE DOCTEUR J.-A. CREVIER

---

Le docteur Joseph-Alexandre Crevier fut un des premiers chez nous à s'occuper de science d'une façon sérieuse et continue. Né au Cap-de-la-Madeleine le 26 février 1824, il était le neveu de l'abbé Édouard Crevier, fondateur du collège de Sainte-Marie de Monnoir. Médecin en 1849, le docteur Crevier exerça sa profession douze ans à Saint-Hyacinthe, dix ans à Saint-Césaire, et ensuite à Montréal jusqu'à sa mort le 1er janvier 1889.

M. Jacques Rousseau a consacré une étude biographique et bibliographique au docteur Crevier dans laquelle il l'étudie comme médecin, comme vulgarisateur, comme homme de science. Le docteur Crevier s'occupa de météorologie, d'astronomie, de chimie, de botanique, de zoologie, de minéralogie, de géologie, etc., etc. Il ne brilla pas dans toutes les sciences mais il se rendit utile dans chacune. La partie du travail de M. Rousseau consacrée à la bibliographie de Crevier est peut-être plus importante que toutes les autres puisqu'elle nous fait connaître tout ce qu'il publia : livres, articles de revues et de journaux, etc., etc. Le docteur Crevier, sur un autre théâtre, serait devenu une célébrité.

---

### LES ÉCHEVINS DE PARIS

---

En quoi les échevins de Paris sous Louis XIV et Louis XV peuvent-ils nous intéresser ? C'est ce que l'on peut se demander au premier abord, mais comme plusieurs des nôtres sont originaires de cette ville et que des Français qui ont séjourné au Canada tiennent de près à cet échevinat, il est peut-être bon d'en parler un peu.